

始良市校区まちづくり事業

協議会名： 山田校区コミュニティ協議会
事業名： 第25回山田の里かかし祭り

参加人数	約 5000 人
------	----------

【事業の内容】

かかしの作成、展示（約1ヶ月間）
（本祭）かかし作品の表彰
トイモガラコンテスト・郷土芸能の披露・
舞台アトラクション
農産物、農産加工品の販売
フリーマーケット・焼き芋ふるまい

	月 日	実 施 内 容
事業実施スケジュール	5月13日	第一回かかし祭り実行委員会
	7月14日	第二回かかし祭り実行委員会
	8月～	打合せ、展示場設営、作品受付
	9月1日	かかし展示開始
	9月22日	本祭会場設営、駐車場設営
	9月23日	かかし祭り（かかし展示～28日）
	10月8日	イオンタウン始良にて展示

【事業風景】

7月～（ かかし作り ）

9月のかかし展示に向け、各自治会や小中学校では、かかし作りがはじまります。

アイデアを出し合い、様々な材料を使ったかかし作りは、自治会員の親睦を深める良いきっかけになっています。

受賞をねらって、年々かかし作りの腕もあがってきているようです。



9月1日～（ かかしの展示 ）

展示会場となっている山田団地横造成地では、約一ヶ月間かかしの展示を行なっています。校区民を中心に始良市内外から出品されたユニークなかかし達は多くの見物客をあつめています。「あなたが選ぶかかし大賞」の投票もおこなわれています。



9月22日（会場設営）

会場を一箇所に集約したことで、設営でも各部門の連携が取りやすくなり、また相互協力の体制が自然とできました。

地域住民が一丸となって、祭りを作り上げるという祭りの目的のひとつが形になってきたように感じます。また、中学生等の若者が率先して動いてくれ、活力が増したことも、とてもうれしいことです。

9月23日（祭り当日）

本祭りでは、地元の直売所「かかし館」や「山田川」の農産物の販売や、PTAのバザーなどを中心に、山田校区内外からさまざまな商品が並ぶ出店があり、大変な賑わいとなりました。

予想以上の人出に、早々に売り切れる商品が多くあり、来年度にむけ嬉しい課題となっています。



9月23日（祭り当日）

舞台発表では、山田の郷土芸能や、太鼓演奏など多彩な出演者が盛り上げてくれました。

残暑が厳しい日でしたが、用意したテント内の客席では、たくさんの観客が舞台発表を楽しんでいました。25回記念として作成したうちわを配布したことは、暑さ対策としても役立ち、好評でした。



事業を振り返って・・・

会場の変更など、計画や準備では大変なこともありましたが、校区住民が、協働してかかしの作成や、祭りの準備、運営に取り組むことにより希薄になりがちながら郷土愛を一層強くすることができました。また校区外の方が多く訪れてくれることにより地域の活性化とともに山田の良さを伝える一助となりました。

25回目の節目にこのように立派な「かかし祭り」を作り上げることができたのは、始良市等の協力はもちろん、老若男女たくさんの住民の尽力あってのものだと感謝するばかりです。

今後も山田校区の「元気の源、のひとつとして「山田の里かかし祭り」を守り、充実させていこうとはりきっています